

**13**  
DE JULIO

SEGUNDO SÁBADO



#### Objetivo

Mostrar el significado de vivir en el tiempo del fin para los que hemos aceptado a Cristo

#### Resultado

Una iglesia que conoce más el ministerio de Jesús en su santuario

**Proyecto misionero de las clases**  
«Mensaje del reino»

**Énfasis del Nuevo Horizonte**  
Discipulado

**Celebramos**  
Día de promocionar la misión

# Jesús, quien ABRE EL CAMINO

**Tema:** El ministerio de Cristo en el santuario celestial

## Al director

Este programa puede ser dirigido por el ministerio de Damas de la iglesia. La decoración es alusiva al santuario. Se puede colocar el título del programa y una imagen del Santuario con un sacerdote ministrando. O puede colocar un papel largo que llegue hasta el púlpito y que al final haya una cruz con un velo.

El programa puede realizarse como una especie de grupo pequeño de varias personas que simulan que están estudiando la doctrina del santuario.

## Sugerencias

- ✓ Que el programa sea dirigido por el departamento de damas de la iglesia, por ser el día de oración de la mujer.
- ✓ Que la parte especial se relacione al juicio final o la venida de Cristo.
- ✓ Regalar un recuerdo especial en esta programación, puede ser una flor para todas las damas de la iglesia y alguna tarjeta de recuerdo (ver p. 57).



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>  
<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura

(*Entran los participantes y se colocan en forma de círculo en una especie de sala, simulando una reunión.*)

**Participante 1:** Hoy estamos reunidos para estudiar uno de los temas más fascinantes de la Biblia: *El ministerio de Cristo en santuario celestial*. Quiero compartirles esta cita para iniciar nuestra reunión: «Los adventistas del séptimo día creemos que con ocasión de la segunda venida de Cristo el destino eterno de todos los hombres habrá quedado fijado de manera irrevocable por las decisiones de un tribunal de justicia. Obviamente, tal juicio tendría lugar mientras los hombres sigan viviendo en la tierra, los hombres podrían ser totalmente ignorantes de lo que ocurre en el cielo. Difícilmente puede suponerse que Dios dejase de advertir a los hombres de un juicio inminente semejante y de sus resultados. Los adventistas del séptimo día creen que la profecía sí predice tal juicio, y que, de hecho, señala el momento mismo en el que había de comenzar. Además, la profecía predice un mensaje mundial que ha de ser predicado a toda nación que hay en la tierra, advirtiendo que el juicio ha llegado» (*Preguntas sobre doctrinas*, p. 357). Espero que todos podamos ser edificados en esta mañana al recordar que tenemos un Sumo Sacerdote que intercede por nosotros en el santuario celestial, *Jesús, quien abre el camino a través del velo*.

**Participante 2:** Yo estoy muy emocionado de estar aquí esta mañana. Alguien me preguntó un día que, si estaba claro el tema del juicio en la Biblia, y yo compartí esta cita con esa persona: «En La Biblia, el tema del juicio es tan omnipresente como el tema de la salvación. Juicio y salvación son temas gemelos que se entrelazan como los hilos desde Génesis hasta Apocalipsis. Es así porque la salvación y el juicio reflejan las características gemelas de la misericordia y la justicia en la naturaleza de Dios. Por lo tanto, los temas de la salvación y el juicio, que reflejan la misericordia y la justicia divinas, no pueden ni deben ser separados, si no, ambos pierden su plenitud y la complementariedad mutua» (*Teología: fundamentos bíblicos de nuestra fe*, t. 8 p. 99).

Vamos a ponernos en pie y cantar el himno 103, *Jesús resucitado*.

**Participante 3:** En las Sagradas Escrituras encontramos muchas historias de juicios que fueron ejecutados de forma poco favorable para los implicados. Uno de estos fue Caín, en ocasión de haber asesinado a su hermano. También vemos el juicio a los antediluvianos y no podemos pasar por alto el juicio a Sodoma y Gomorra. No es casualidad que cuando se piensa en los juicios de Dios, se evoque una sentencia desfavorable. Pero la promesa bíblica nos dice en Juan 5: 24 (*lee*).

**Participante 4:** Algunas personas imaginan el día del juicio como una gran sala donde un juez está sentado en un estrado, mientras los acusados pasan cada uno para ser juzgados. Si esto fuera cierto, el juicio inicia al momento de la segunda venida de Cristo y todos los juzgados estaríamos juntos, no divididos en una primera y segunda resurrección. La verdad que contiene la Biblia nos presenta al mensaje del primer ángel como un llamado a hacer los arreglos en el tiempo que resta y que le llamamos «el tiempo del fin». En este momento tendremos una oración especial por nuestra congregación y en especial por las damas de nuestra iglesia. Oremos.

**Alabanza musical** (*coro de damas o jóvenes*)

Hablar del tiempo del fin es hablar del momento preciso para decirles a todos que Cristo viene y que desea darles vida. También es hablar de que no podemos retroceder, sino perseverar hasta el fin. El tiempo de fin no es para temer, es para accionar y mantenernos firmes en lo que hemos creído. Reforzar las enseñanzas y buscar cada día el manjar espiritual del estudio de Biblia que aumenta nuestra fe. Alabemos a nuestro Señor.

Entran los participantes del relato misionero y el *Nuevo Horizonte*

## Panorama global

### Proyecto misionero: «Mensaje del reino»

*Hablen acerca de casos en los que lo mejor sería no decir demasiado acerca de nuestra fe. ¿Cuándo podría eso ser prudente y, sin embargo, cómo podemos hacer eso sin comprometer nuestro testimonio?*

Esta semana dedica tiempo a compartir un mensaje personalizado con tu «amigo para el reino». Intenta que no sea un mensaje común ni algo que reenvíes, sino un mensaje personal donde menciones varias veces su nombre y lo complementes con un pasaje bíblico de esperanza. Comparte con tu clase cómo fue su reacción.

**Nota:** Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

## Relato misionero

*(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).*

## Nuevo Horizonte

### Parte central

**Presentador:** *(Se dirige al grupo reunido)* ¿Podría decirme de qué trata la creencia sobre el ministerio de Cristo en el santuario celestial?

**Participante 1:** Hay un santuario el cielo, el verdadero tabernáculo que el Señor erigió y no el hombre. En él Cristo ministra en nuestro favor, para poner a disposición de los creyentes los beneficios de su sacrificio expiatorio ofrecido una vez y para siempre en la cruz. Llegó a ser nuestro gran Sumo Sacerdote y comenzó su ministerio intercesor en ocasión de su ascensión. En el servicio simbólico el santuario se purificaba mediante la sangre de los sacrificios de animales, pero las cosas celestiales se purificaban mediante el perfecto sacrificio de la sangre de Jesús. El juicio investigador pone de manifiesto frente a las inteligencias celestiales quiénes de entre los muertos duermen en Cristo y por lo tanto se los considerará dignos, en él, de participar de la primera resurrección. También aclara quiénes entre los vivientes están morando en Cristo, guardando los mandamientos de Dios y la fe de Jesús, y en él, por lo tanto, estarán listos para ser trasladados a su reino eterno.

**Presentador:** Este juicio vindica la justicia de Dios al salvar a los que creen en Jesús. Declara que los que permanecieron leales a Dios recibirán el reino. La conclusión de este ministerio de Cristo señalará el fin del tiempo de prueba otorgado a los seres humanos antes de su Segunda Venida.

¿Es cierto que las personas que serán salvas ya están seleccionadas y que no importa lo que hagan no perderán la salvación?

**Participante 2:** La respuesta es un rotundo «no». Todos tenemos igual oportunidad de ser salvos, así como tenemos la probabilidad de no serlo. El ser humano cuenta con libre albedrío y su comparecencia en el juicio responderá a las decisiones que haya tomado, sean estas para bien o para mal.

**Presentador:** ¿Por qué Dios tiene que hacer un juicio investigador?

**Participante 3:** Porque él toma en cuenta a todos los actores del gran conflicto. Los mundos no caídos, los salvos que harán preguntas, los ángeles que han sido testigos desde el inicio. La Biblia hace referencia a los libros de las memorias, y sabemos que Dios no es injusto, por lo que sus sentencias podrán ser revisadas por los interesados.

**Presentador:** Si la salvación es por gracia, ¿por qué se investiga nuestra vida después de haber recibido a Cristo, y no solo el hecho de haberlo aceptado? ¿No sería esto, salvación por obras?

**Participante 4:** «La salvación procede totalmente de Dios y es un don de Dios, recibido por la fe. No obstante, habiendo aceptado el don de la gracia, y con Cristo morando en el corazón, el creyente vive una vida de victoria sobre el pecado. Por la gracia de Dios anda en la senda de justicia. Aunque los adventistas nos regocijamos de que la salvación se recibe por la gracia, y solo por gracia, también nos regocijamos de que por esa misma gracia obtenemos ahora la victoria sobre nuestros pecados, al igual que nuestra vida pecaminosa. Y por medio de esa gracia se nos capacita a perseverar hasta el fin y a ser presentados “sin manchas delante de su gloria con gran alegría” (Judas 24)» (*Preguntas sobre doctrinas*, p. 351).

## División en clases

**Presentador:** ¿Podiera darme algún ejemplo bíblico del juicio investigador?

(Secretaria de la escuela sabática entra y contesta mirando al grupo)

### Informe secretarial

«En la parábola del capítulo 22 de Mateo, se emplea la misma figura de las bodas [la parábola de las diez vírgenes] y se ve a las claras que el juicio investigador se realiza antes de las bodas. Antes de verificarse estas entra el Rey para ver a los huéspedes, y cerciorarse de que todos llevan las vestiduras de boda, el manto inmaculado del carácter, lavado y emblanquecido en la sangre del Cordero (Mateo 22: 11; Apocalipsis 7: 14). Al que se le encuentra sin traje conveniente, se le expulsa, pero todos los que al ser examinados resultan tener las vestiduras de bodas, son aceptados por Dios y juzgado dignos de participar en su reino y de sentarse en su trono. Esta tarea de examinar los caracteres y de determinar lo que están preparados para el reino de Dios es la del juicio investigador, la obra final que se lleva a cabo en el santuario celestial» (*El conflicto de los siglos*, p. 423).

**Parte Especial:** (Un coro de damas o jóvenes)

**Presentador:** Muchas gracias a todos. En este momento nos dividimos en clases. No se pierdan una hermosa promesa en la conclusión del programa.

### Tiempo de la lección

Este «sábado con Jesús», al comienzo del Evangelio de Marcos, da al lector una idea de quién es él. En el segmento de Marcos que estudiamos esta semana, hay muy pocas palabras de Jesús: un breve llamado al discipulado, la orden que le da a un demonio, el plan de visitar otros lugares y la curación de un leproso junto con la orden de presentarse ante un sacerdote para ser declarado limpio. El énfasis está en la acción, particularmente en la sanación de las personas. Al escritor del Evangelio le gusta usar la palabra «inmediatamente» para ilustrar la rapidez característica del ministerio de Jesús. Vamos a pasar al repaso de la lección (*todos salen*).

### Clausura del programa

*El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.*

**Club de Lectura:** Esta semana damos inicio a nuestro Club de lectura, basado en **El Deseado de todas las gentes**, iniciaremos leyendo **el prefacio** y los **capítulos del 1 al 3**.

«En el corazón de todos los seres humanos sin distinción existe un profundo anhelo de algo que ahora no poseemos. Este anhelo se halla enraizado en nuestra propia naturaleza por un Dios misericordioso, para que nadie se sienta satisfecho con su presente condición, sea mala o buena. Dios desea que todo ser humano busque lo mejor, y lo halle en el bien eterno de su alma» (*El Deseado de todas las gentes*, p. 9).

### Conclusión

«La inutilidad de nuestras obras para la salvación debiera inducirnos a confiar absolutamente en la misericordia y los méritos de Cristo. Entonces, motivados por el amor y el agradecimiento por la certeza de la salvación la que tenemos acceso mediante Cristo, le servimos de todo corazón, alma, mente y cuerpo, un servicio que se expresa en obras. ¿De qué otro modo podría ser? El juicio, entonces, es la aplicación culminante del evangelio en nuestras vidas. Es Levítico 16, el Día de la Expiación, consumado en nuestro beneficio» (*Ataque contra el lugar santísimo*, p. 177).

**Himno final:** 173, *¿Será al albor?*

**Oración final.**